



- 思考力を高め 自主的に学習する子
- 豊かな情操を身に付け思いやりのある子
- きまりを守り 最後までやりぬく子
- 心身ともに健康な子

苫小牧市立錦岡小学校
学校便り第10号
令和7年12月24日発行
【学校WebページQRコード】



にしきおか

よいお年をお迎えください

錦岡小学校 校長 河毛 幸至

「けがをした時にやさしくしてくれてありがとう」

「○○先生が家庭学習ノートにコメントを書いてくれてうれしかった」

「一人でいた時に声をかけてくれてありがとう」

児童会で「ありがとうの木」の取組を12月3日（水）から行っています。「ありがとうの気持ち」「うれしいなと思ったこと」を付箋に書いて、体育館前廊下の「ありがとうの木」に貼っていく取組です。枝だけで始まった木ですが、現在は、子供たちの「ありがとう」「うれしいな」の付箋でずいぶんと枝が増えなくなっています。



錦岡小学校の校訓に「人をうやまい、だれにでもやさしい子」があります。相手のことを思うこと、相手のよさに気が付くことが大切だと思いますし、優しくされたことを振り返ることで自分が優しくしようとすると気持ちにもつながっていきます。道徳科の時間でいろいろなことを考えたり、学級で起きた問題を話し合ったり、協力してうれしい気持ちを共有したり、様々なことが子供たちの心を耕していくのだと思っています。今回は児童会の取組ですので、子供たちの心が育つよい機会と捉えて全校で取り組んでいます。また、この取組は3学期の活動「ぽかぽかラジオ」にもつながっていきます。今度はお昼の放送の中で紹介しながらみんなに広めていくような取組です。昨年度は、軽快で楽しい感じのアナウンスとともにに行っていました。今年度も心温まる取組になってくれたらと思っています。

今日で2学期も終了です。大きな行事である5年生の宿泊学習、6年生の修学旅行、全校での学習発表会があり、学年のつながりがより強まった学期だったように思います。当日の楽しさ、達成感とともにそれまでの準備やまとめの中での努力や創意工夫などが取組の重要なところですし、一緒に様々なことを行う中で育まれる心もあります。うまくいかなかつたことや大変でも頑張ったことなど、それぞれ経験したことは必ず次へつながっていくものです。また、楽しい経験は一人ではなく一緒に行った誰かと共有した方がよりよく感じられるものです。2学期で積み重ねた力を3学期につなげていけるよう3学期も子供たち一人一人と向き合いながら教育活動を進めたいと考えています。

明日からは冬休みです。2学期、様々な面でご理解・ご協力いただいたことに感謝します。長い休みとなりますので、子供たちとたくさん話をしながら有意義にお過ごしください。年末年始ですので、子供たちにとっても学習から離れ、ゆっくり過ごす時間があってもよいと思います。メリハリをつける生活を目指し、やるべきことはきちんとやることを意識するとよいのではないでしょうか。始業式に、子供たちと元気に会えることを楽しみにしています。

良いお年をお迎えください。

5年 福祉体験

5年生は12月3日(水)・4日(木)の両日、総合的な学習の時間に社会福祉協議会の方を講師に招き『車いす体験』を行いました。高齢者が日々感じている苦労や不自由さを学ぶ体験から、強く心を動かされた様子の子どもたちでした。この学習をもとに高齢者のためにできることを考えたり、高齢者だけではなく、困っている人や弱い立場の人に優しく接することの大切さに気付きました。



スケート学習

12月15日(月)に1回目のスケート学習を行いました。それぞれの学年で、友達と声を掛け合いながら練習を重ね、楽しそうに滑る姿が多く見られました。挑戦する気持ちや、あきらめずに取り組む大切さを実感できた学習となりました。

冬休み中も、無理のない範囲でスケートや外で体を動



かず経験をしてほしいです。冬ならではの体験を通して、心も体も健やかに過ごしてほしいと思います。

次回は3学期。1月19日(月)にスケート授業を行います。

絵本と友達になろう

本校の読み聞かせサークル主催による読み聞かせ「絵本と友達になろう」が、12月18日(木)・19日(金)の2日間にわたり行われました。両日とも多くの児童が参加し、大盛況となりました。

2日目は3~6年生を対象とした読み聞かせが行われ、校長先生が自ら読み、物語の世界を語りかけました。児童は静かに耳を傾け、物語に引き込まれる様子が見られました。

ご多用の中、企画・運営をしてくださった読み聞かせサークルの皆様に、心より感謝申し上げます。



※読み聞かせサークルに興味のある保護者は、教頭までお問い合わせください。

体罰等に係る実態把握

本日12月24日(水)に、さくら連絡網で「体罰に関する調査」を送付しました。

Webで回答いただくよう、お願ひいたします。なお、Webでの回答が難しい場合は、学校まで連絡をいただければと思います。

1月 行事予定

1~4日	日	閉学日
9日	水	PTA校内清掃(13:30~)
12日	月	成人の日
14日	水	3学期始業式 5時間授業 給食有り PTA挨拶運動
15日	木	冬休み図書返本週間(~20日) ALT(5・6年) PTA挨拶運動
10日	火	PTA挨拶運動
19日	月	日課変更 1年 5時間 3~6年 6時間 スケート学習② 新ときわ・ときわ
20日	火	日課変更 1年 4時間 3~6年 5時間
21日	水	図書館開館
22日	木	科学センター学習 5年1組・2組 ALT(5・6年)
23日	金	科学センター学習 5年3組・4組
27日	火	ALT(5・6年)
29日	木	ALT(5・6年)
30日	金	凌雲中新入生保護者説明会 緑陵中新入生保護者説明会

CO₂ CO₂(コツコツ) おうちで! ゼロカーボン!

苫小牧市では「ゼロカーボンシティ」の実現に向けて活動を広げています。令和5年度の「未来創造こども会議」でこどもたちから提案があったことから、全児童を対象に「CO₂ CO₂(コツコツ) おうちで! ゼロカーボン!」の取組を実施します。

今年度は冬休みで児童に家庭で簡単にできる内容にチャレンジしてもらうことで、保護者も含めて「ゼロカーボン」を身近に感じてもらうことが目的です。本日配付しましたので、冬休み中に実施し、始業式に学校へ持たせてください。

The document is a one-page information sheet for the 'CO₂ CO₂(コツコツ) おうちで! ゼロカーボン!' campaign. It includes a title, a QR code, and several boxes for children to fill out with their names and drawings related to energy saving and recycling.

Zero Carbon City Tomakomai

